

# DIARIO OCCIDENTE

✉ ¡SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN DE NOTICIAS!

Cali, abril 27 de 2020.



TEMAS DESTACADOS:

[Encuesta de la semana](#)

[Edictos y Avisos de ley](#)

[Versión PDF](#)

[Nueva fecha Feria Esotérica 2020](#)

La región tiene su plan de acción

## Valle busca mitigar efectos del cambio climático



VALLE DEL CAUCA

Domingo 26 de Abril, 2020

El cambio climático ha sido una de las constantes permanentes en la historia del planeta tierra.

Los científicos han demostrado que a lo largo de los tiempos se han presentado periodos muy fríos que hoy conocemos como glaciaciones y también tiempos muy calurosos.

Hoy en día cuando se habla de un periodo de calentamiento global, los expertos analizan cuáles pueden ser sus orígenes y sus consecuencias.

Ante el incremento del cambio climático, el Valle del Cauca se ha venido preparando para mitigar sus efectos, por eso la CVC viene adelantando actividades con el fin de disminuir el calentamiento global.

Dicho plan, dice Andrés Carmona, funcionario de la CVC, teniendo en cuenta las políticas de la ONU definidas en el Panel Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático, se ha enfocado en dos puntos.

El primero de ellos es adelantar acciones con el fin de proteger los diversos ecosistemas de la región.

**DIARIO OCCIDENTE**  
CALI, LUNES 27 DE ABRIL DE 2020 | LA INFORMACIÓN NO TIENE PRECIO | N.º 8.887 1000 0204 8171

**Cali se alista para el regreso gradual de 200 mil trabajadores**

■ Sólo se podrá hacer con el pasaporte sanitario

■ Hoy se dará inicio en Cali a la inscripción de empresas y trabajadores de la manufactura y la construcción para obtener el pasaporte sanitario que les permitirá entrar liberos.

■ Se calcula que cerca de 200 mil personas podrán empezar a laborar en la capital del Valle una vez las empresas completen los peticiones.

■ El trámite se podrá realizar a través de la página web de la Alcaldía de Cali, donde las empresas deberán registrarse e incluir sus protocolos de bioseguridad y reportar la información de sus trabajadores y proveedores.

■ El pasaporte sanitario se expedirá sin costo y tendrá una validez de 15 días. Las empresas que no cumplan con estos requisitos no podrán ingresar liberos.

Pág. 7

Versión impresa en pdf  
**¡DESCARGALA AQUÍ!**

Recibe las noticias en tu correo electrónico



### DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[¿Cómo será la vida después de la cuarentena?](#)



[Conozca quiénes pueden salir a hacer ejercicio desde el 27 de abril](#)



[¿Es cierto que el jabón Rey cura heridas y ahuyenta energías?](#)



[Cali extrema medidas para proteger vidas](#)



[Pico y placa de cinco dígitos en Cali para carros, taxis y motos](#)

Y el segundo adelantar acciones para disminuir los efectos de los gases efecto invernadero.

Carmona explica que el cambio climático ha sido un proceso natural a lo largo de la tierra, pero la actividad del ser humano que ha incrementado la emisión de estos gases, ha acelerado el proceso de calentamiento.

## Vulnerabilidad

El Valle del Cauca es un departamento con una riqueza hídrica muy importante.

Por esta razón los ecosistemas hídricos son muy vulnerables al cambio climático en nuestra región.

Además, como dice Carmona, en esta región existen dos temporadas de lluvia, o llueve o llueve o se afecta nuestro medio ambiente, indica, al recordar que ahora que con estos efectos del cambio del clima, las cabañuelas de que hablaban los abuelos son muy difícil que acerten.

De otra parte, los ecosistemas de los páramos también están entre los más vulnerables.

El incremento de la temperatura y la deforestación ha hecho que la frontera de los páramos disminuya y esto ha hecho que cantidad de especies como los insectos emigren y suban.

Esto indica Carmona ha hecho que insectos que antes no se veían en los páramos comiencen a atacar a los fraylejones afectando también el ecosistema.

Los fraylejones son especies que ayudan mucho en la producción del agua en las zonas de páramos.

El investigador manifiesta que es difícil establecer si hay afectaciones en un punto geográfico por el cambio climático, por eso es difícil plantear si el Valle del Cauca ya ha sido afectado.

“La verdad es que todo el planeta está sintiendo efectos del cambio climático que están afectando el territorio” expresa Carmona.

Explica que el Panel Internacional especifica que esa variación del clima en el mundo se está dando específicamente por la emisión de gases efecto invernadero producidos por el ser humano.

Este calentamiento indica, se debe a que los rayos del sol entran a la tierra, pero cuando van a salir, hay una capa de CO<sub>2</sub> en la atmósfera que no le permiten salir, que es lo que se llama efecto invernadero”.

Este efecto, explica, se debe entre otras cosas a la combustión, a los combustibles fósiles, que producen el CO<sub>2</sub> que forma una capa en la atmósfera y hay otras causas menores relacionadas con producción de metano a través de materia orgánica, lo cual genera el incremento de la temperatura global.

“Antes había periodos muy fríos, o de sequía, pero nunca en un tiempo tan corto de distancia como está ocurriendo ahora” afirma el funcionario de la CVC.

## ¿Qué se ha hecho?

En el Valle del Cauca, la CVC ha definido una ruta concreta para buscar disminuir los efectos del cambio climático, en esta región, que se enfoca básicamente en dos puntos: la adaptación y la mitigación.



Suscríbete

Recibe la mejor información  
en tu correo electrónico  
Suscríbete a nuestro boletín  
de noticias, sin costo.

DIARIO OCCIDENTE

PUBLICIDAD



¿C  
O  
A  
co  
co  
que  
oracio  
Dios re  
CadaEstud

En cuanto a la adaptación, conjuntamente con la Gobernación del Valle y el Centro Internacional de Agricultura Tropical, Ciat, se construyó hace aproximadamente cuatro años un Plan Integral de Cambio Climático para el Valle del Cauca en el que se analizaron las proyecciones climáticas relacionadas con los recursos hídricos, páramos, agricultura y salud.

En este plan se hizo un estudio para afectar lo menos posible los recursos naturales, por lo que se han definido varias acciones a 30 años, que incluyen un inventario del recurso hídrico de la región, además de actividades de educación con la sociedad civil, las instituciones educativas, las empresas, con el fin de crear conciencia de que es un trabajo de todos reducir el calentamiento global.

Además, se ha venido trabajando en la legalización de las diferentes áreas protegidas que tiene el Valle del Cauca, entre las que se encuentran los Farallones de Cali, el páramo de Las Hermosas, entre otros. Se considera que este es el departamento que más zonas de reserva tiene a nivel nacional.

En cuanto a la mitigación, se ha hecho un trabajo con las empresas en la disminución de los gases de efecto invernadero.

Según expresa Carmona, "ha sido interesante el trabajo con las empresas, porque muchas de ellas están comprometidas y se han vinculados a esta iniciativa de reducir estas emisiones a la atmósfera, además porque deben pagar un impuesto al Estado".

1 Comment

Sort by Oldest



Add a comment...



**Elnom Bre**

todo esto es mentira...

Like · Reply · 9h

Facebook Comments Plugin

Cargando Artículo siguiente ...

Fin de los artículos

## OTRAS NOTICIAS



### Reactivarán obras de la Secretaría de Vivienda del...

Siete proyectos de obra, que son evaluados por la Secretaría de...



### Valle registró nuevos casos de Covid -19

Dos nuevos casos de personas fallecidas dejó el Covid -19 en la...



### El 'Valle juega en casa' para celebrar el mes de la niñez

Este sábado 25 de abril el Valle del Cauca se une a la campaña naciona...